

La pulsion: entre détermination objective et sens de l'Auto-activité. Maldiney lecteur de Fichte.

Santiago Zúñiga

(UCL/CPDR – SENESCYT¹)

Résumé

Le présent travail se situe dans le sillage d'une compréhension spécifique de la pulsion chez Fichte. On analysera d'une part la genèse du *Trieb* dans le *Système de l'éthique* de 1798. Pour ce faire, il sera aussitôt important de définir quelques termes fondamentaux qui puisent dans la codétermination du vouloir et de l'agir. D'autre part, nous allons nous rapporter à la lecture faite en phénoménologie par Henri Maldiney sur le sujet de la pulsion. Ce faisant, notre intention est d'examiner une certaine absence dans la démarche de cet auteur, d'une analyse du *sens* de la pulsion. Un tel sens ne sera exposé à son tour qu'à condition de l'éveil à l'auto-activité, là où l'appel d'autrui s'avère indépassable.

Mots clés

Pulsion, sens, auto-activité, genèse, vouloir, action, Fichte, Maldiney

Abstract

The purpose of the following paper is to understand the concept of drive in Fichte. We will analyze on one hand the genesis of the drive within the frame of the *The System of Ethics* of 1798. According to that intention, it will also be important to define some fundamental terms rooted in the co-determination between *will* and *action*. On the other hand, we'll refer ourselves to an interpretation of the drive that takes place in the phenomenology of Henri Maldiney. According to that, our intention consists in examining the extent of Maldiney's analysis regarding the sense of the drive. Nevertheless, such sense is to be unveiled within a specific awakening to the self-activity, where the call of the Other cannot be overtaken.

Keywords

Drive, sense, self-activity, genesis, will, action, Fichte, Maldiney

¹Suite au parcours fait dans le programme du Master Europhilosophie (2008-2010), nos recherches s'inscrivent actuellement dans le cadre de la formation doctorale poursuivie au sein du CPDR (Centre de Philosophie du Droit de l'Université Catholique de Louvain), grâce au financement du SENESCYT (Secrétariat national de l'éducation supérieure, la science et la technologie de l'Équateur).

